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СОГЛАШЕНИЕ С ПРОФСОЮЗОМ ОБРАЗОВАНИЯ
10 октября в зале Профессорского клуба состоялась церемония 

подписания соглашения между администрацией Ростовского 
государственного экономического университета (РИНХ) и Пер-
вичной профсоюзной организацией обучающихся РГЭУ (РИНХ) 
Общероссийского Профсоюза образования на 2023-2026 годы

К присутствующим обратилась ректор РГЭУ (РИНХ) Елена Макаренко: 
 – Студенческий профсоюз проводит большую работу с обучаю-

щимися университета, в том числе направленную на адаптацию 
первокурсников. Стоит отметить традиционные мероприятия:  Школу 
координаторов «Кузница кадров», Ярмарку возможностей. Работа 
организации, направленная на повышение правовой грамотности 
обучающихся, большой спектр культурно-досуговых мероприятий –                                                               
все это, безусловно, делает жизнь наших обучающихся еще более 
насыщенной, запоминающейся и яркой.

Ректор выразила благодарность председателю Ростовской областной 
организации Профсоюза работников народного образования и науки 
Российской Федерации Владимиру Гайворонскому за всестороннюю 
поддержку профсоюзного движения в университете.

Председатель первичной профсоюзной организации обучающих-
ся Никита Лященко в своем выступлении рассказал о направлениях 
сотрудничества, которые определены соглашением, поблагодарил 
администрацию университета за конструктивную, доброжелатель-
ную совместную работу над соглашением, многолетнее успешное 
социальное партнерство университета и профсоюзной организации.

В приветственном слове Владимир Гайворонский отметил важность 
заключаемого соглашения в работе профсоюзной организации и 
университета. Этот документ обязательно даст старт новым проектам 
и укрепит сложившееся сотрудничество.

На мероприятии присутствовали: проректор по учебной работе 
Василий Боев, проректор по воспитательной работе и молодежной 
политике Евгений Денисов, председатель первичной профсоюзной 
организации работников РГЭУ (РИНХ) Станислав Гордеев, председате-
ли профбюро структурных подразделений и их заместители, руково-
дители постоянных комиссий при профкоме, активисты организации.

Профсоюзная организация обучающихся занимается не только 
защитой прав и интересов студентов, но и дает им возможность 
реализовать себя, приобрести лидерские качества и навыки обще-
ния, объединяет тысячи студентов в одну большую дружную семью 
университета.

Тема номера

Во встрече приняли участие 
министр экономического раз-
вития Ростовской области Мак-
сим Папушенко; ректор РГЭУ 
(РИНХ), член правления Ростов-
ского регионального отделения 
Общества Российско-Китайской 
дружбы (РРО ОРКД) Елена Ма-
каренко; президент РГЭУ (РИНХ), 
член Правления РРО ОРКД Адам 
Альбеков; представитель МИД 
России в г. Ростове-на-Дону 
Юрий Зикеев; помощник депу-
тата Государственной Думы Фе-
дерального Собрания Российской 
Федерации Антона Гетты, член 
правления РРО ОРКД Евгения 
Капуста; заместитель президента 
Русско-Китайских фондов На-
дежда Лидина; декан факультета 
Лингвистики и журналистики 
РГЭУ (РИНХ) Наталия Усенко; 

начальник управления между-
народного сотрудничества РГЭУ 
(РИНХ) Олег Бодягин.

Александр Скрябин в своем выс-                                                                                       
туплении отметил стратегичес-                                                         
кий характер партнерства между 
Россией и Китаем, быстрый рост 
сотрудничества Донского края с 
Китаем.

– Сегодня КНР занимает третье 
место среди стран – внешне-
торговых партнеров Ростовской 
области. В 2022 году зафикси-
ровано значительное увеличе-
ние товарооборота Донского 
региона и Китая, рост соста-
вил 29%, – рассказал Александр 
Скрябин. – Активно развивается 
сотрудничество с Китайской На-
родной Республикой на уровне 
наших муниципальных образо-
ваний. Действуют партнерские 

Россия – китай. актуальные 
вопросы сотрудничества

и побратимские связи между 
Ростовом-на-Дону и Яньтаем, 
Волгодонском и Сучжоу, Таган-
рогом и Цзинином. В сентябре 
этого года Донская столица стала 
партнером города Цзинаня про-
винции Шаньдун.

Укрепляются связи двух стран 
в сфере высшего образования и 
культуры. В 2022-2023 учебном 
году в донских вузах обучалось 
более 8000 иностранных студен-
тов, 1213 из них – из Китая (13,7%). 
К наиболее востребованным на-
правлениям обучения  китайских 
студентов относятся строитель-
ство мостов и дорог, технология 
транспортных процессов, фило-
логия, экономика, психология, 
педагогика.

9 октября в Ростовском государственном экономическом университете (РИНХ) прошла рабочая 
встреча Первого заместителя губернатора Ростовской области Александра Скрябина с президен-
том Русско-Китайского фонда развития культуры и искусства и Русско-Китайского фонда развития 
образования и науки Цуй Шань.
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Россия – китай. вопросы 
сотрудничества

Международное сотрудничество

Первый заместитель губерна-
тора Ростовской области Алек-
сандр Скрябин напомнил при-
сутствующим, что с целью рас-
ширения двусторонних связей 
Ростовской области и Китайской 
Народной Республики в 2022 году 
в Ростове открылось региональ-
ное отделение Межрегиональ-
ной общественной организации 
«Общество Российско-Китайской 
дружбы». 

Ростовская область и Китай 
активно наращивают взаимо-
действие в сфере образования, 
налаживают культурные связи. 

Между университетами Дона и 
Китайской Народной Республики 
ведется планомерная работа в 
рамках подписанных соглашений 
о международном сотрудниче-

стве между странами.
В 2022-2023 учебном году в 

донских вузах обучалось более 
8000 иностранных студентов, 
1213 из них – из Китая (13,7%).

Обе стороны выразили на 
встрече уверенность, что коли-
чество китайских студентов будет 
расти.

Госпожа Цуй Шань также выра-

зила надежду на укрепление пар-
тнерских отношений Донского 
региона с Китаем, установление 
долгосрочного взаимодействия 
по широкому спектру вопросов:

– Мы плодотворно поговорили 
об обмене информацией и опы-
том по торгово-экономическому, 
научно-образовательному и 
культурному направлениям. Я 
вижу большую перспективу со-
трудничества Ростовской области 
с китайскими региональными 
провинциями, – отметила далее  
Цуй Шань.

На рабочей встрече ректор 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ) Елена Макаренко отме-
тила, что университет является 
признанным образовательным 

и научным центром Юга России 
по изучению Китая и китайского 
языка.

– Наш университет рассма-
тривает укрепление и диверси-
фикацию связей с Китаем как 
один из приоритетов развития 
международной деятельности, 
активно участвует в региональ-
ных и федеральных инициативах 

и проектах, направленных на 
развитие Российско-Китайского 
сотрудничества, – отметила Елена 
Николаевна.

Президент Ростовского госу-
дарственного экономическо-
го университета (РИНХ) Адам 
Альбеков также подчеркнул на 
встрече стратегическую важ-
ность нынешнего этапа развития 
связей между Россией и Китай-
ской Народной Республикой, 
актуальность таких инициатив, 
как формирование сети регио-
нальных отделений Общества 
Российско-Китайской Дружбы, 
а также выразил уверенность в 
том, что такие визиты способны 
придать новый импульс расши-
рению сотрудничества не только 
на федеральном уровне, но и на 
уровне межрегионального сот-
рудничества.

Цуй Шань в свою очередь от-
метила большое внимание и под-
держку, которую дают развитию 
связей между нашими странами 
правительства и руководители 
обоих государств. 

Она рассказала об актуальных  
проектах, в которых непосред-
ственное участие будут принимать 
возглавляемые ею фонды в пери-
од проведения в 2024 и 2025 гг.                                                                                  
перекрестного Года культуры 
России и Китая.

Также госпожа Цуй Шань  поде-
лилась своим видением наиболее 
перспективных форм гумани-
тарного сотрудничества между 
нашими странами.

О перспективах заявленного 
экономического сотрудничества 
между Ростовской областью и 
Китаем рассказал министр эко-
номического азвития области 
Максим Папушенко. 

Также в ходе рабочей встречи 
речь шла о расширении  ака-
демического сотрудничества 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ) с вузами Китая в части 
общих программ, обмена сту-
дентами и введения двойных 
дипломов.

В заключение рабочей встречи 
директор Центра развития карье-
ры и практической подготовки 
обучающихся Ростовского госу-
дарственного экономического 
университета (РИНХ) Никита 
Лященко провел для гостей экс-
курсию по главному корпусу 
университета, многочисленным 
центрам и рассказал об истории 
и сегодняшних достижениях вы-
пускников вуза и ближайших пер-
спективах одного из эффективных 
вузов Юга России.

В ходе рабочей встречи с президентом Русско-Китайского фонда 
развития культуры и искусства состоялось обсуждение важных 
вопросов взаимодействия двух стран.

11 октября состоялась деловая встреча с заместителем 

начальника Управления образования администрации 

города Батайска Кариной Деркач.

На встрече от университета присутствовали проректор по 

учебной работе Василий Боев, директор Центра развития 

карьеры и практической подготовки обучающихся Никита 

Лященко.

В рамках деловой встречи был составлен план-график сов-                                                                                                                                             

местных мероприятий на 2023-2024 учебный год, среди 

которых образовательные, просветительские, профориен-

тационные, научные, культурно-творческие и спортивные 

мероприятия.

Деловые встречи с представителями администрации города 

Батайска проводятся на регулярной основе ,благодаря зак-

люченному в апреле 2023 года соглашению о сотрудничест-

ве между РГЭУ (РИНХ) и администрацией города Батайска 

и направлены на реализацию государственной политики и 

создание условий для развития активного взаимодействия 

и партнерских отношений в образовательной, культурной 

и научной деятельности.

Завершилась встреча проведением экскурсии по универ-

ситету и выбору мест локации для проведения совместных 

мероприятий на территории Ростовского государственного 

экономического университета (РИНХ).

ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА С ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ 
АДМИНИСТРАЦИИ Г. БАТАЙСКА

Декан факультета Психологии и социальной педагогики Таган-
рогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ), 
руководитель лаборатории инклюзивной практики «Синергия» 
д.философ.н., профессор Оксана Музыка выступила экспертом 
в VI Всероссийском сетевом конкурсе студенческих проектов 
«Профессиональное завтра».

Учредитель конкурса – Министерство науки и высшего образования 
России, партнеры – Агентство стратегических инициатив, Росмоло-
дежь и АНО «Россия – страна возможностей». Ежегодно оператором 
конкурса становится один из 21-го Ресурсно-учебно-методического 
центра РФ. В этом году конкурс организован РУМЦ Северо-Кавказского 
федерального университета (г. Ставрополь).

Декан факультета Психологии и социальной педагогики Таганрогско-
го института (филиала) РГЭУ (РИНХ) Оксана Музыка приняла участие в 
качестве эксперта в номинации конкурса «Научная работа» по пригла-
шению оргкомитета Северо-Кавказского федерального университета 
(г. Ставрополь) и РУМЦ ЮФУ (г. Ростов-на-Дону). 

Эксперты оценивали работы студентов под руководством их на-
ставников по шести номинациям в заочном и очном этапах. 

С 10 по 13 октября прошел очный этап конкурса, включающий 
также различные мероприятия и насыщенную образовательно-раз-
влекательную программу: экскурсии, тренинги, семинары.

ЭКСПЕРТ КОНКУРСА СТУДЕНЧЕСКИХ ПРОЕКТОВ 
«ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ ЗАВТРА»
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многие другие.
Площадка Института воспи-

тания, по мнению участников 
форума, стала самой душевной. 

Каждый отметил полезное 
содержание образовательной 
программы, удобные в работе 
методические материалы и яркое 
оформление. 

На стенде Института воспита-
ния работал лекторий, в котором 
проходили увлекательные беседы 
со специалистами профилактики 
и ведущими научными сотрудни-
ками института Натальей Казна-
чеевой, Светланой Лобынцевой и 
Александром Буяновым, прошли 
творческие встречи с современ-
ными детскими авторами Свет-
ланой Кривошлыковой и Ириной 
Щегловой.

В течение двух дней проходил 
практикум «Марафон традиций» 
(организаторы: Институт воспи-
тания и Российский детско-юно-
шеский центр). 

На встречах участники обсуж-
дали роль традиций в школе, 
семье и государстве, о воспита-
тельных практиках рассказали 
представители инновационных 
площадок института и советники 
директоров по воспитанию из 
разных регионов России, по-
делились традициями, которые 
соблюдают в их школах.

В рамках форума состоялись 
дискуссии о важности чтения, 
значении грамотности в совре-
менном мире и роли учителя в 
формировании у детей любви к 
литературе (модератор беседы 
«Чтение – вот лучшее учение» – 
Наталья Агре, директор Института 
воспитания). 

Участники поделились полез-
ными платформами: мобильным 
приложением по индивидуаль-
ному подбору книг «Живая клас-
сика» для детей и подростков, 
сайтом «Грамота.ру», на котором 
можно проверить правильность 
написания, шпаргалкой по со-
вместному чтению художествен-
ной литературы с детьми и под-
ростками. 

Модератор разговора «Какое 
это счастье – быть грамотным!» –                                                                         
Елена Столбова, руководитель 
Центра методического обеспече-
ния Института воспитания.

С форума Марина Плотникова 
вернулась с массой положи-
тельных эмоций, позитивных 
впечатлений, новых знакомств и 
багажом актуальных профессио-
нальных знаний, которые будут 
внедрены ею в образовательный 
процесс.

3-7 октября в г. Москве состоялся III Форум классных руко-
водителей, который традиционно проводится Министерством 
просвещения Российской Федерации по поручению Президента 
РФ В.В. Путина.

Организационную поддержку 
форуму оказывает Федеральное 
государственное автономное 
учреждение «Центр просвети-
тельских инициатив Министерст-
ва просвещения Российской 

Федерации». 
В нынешнем форуме приняли 

участие  классные руководители 
и кураторы групп СПО России. 
Отбор проводился онлайн на 
площадке «ВКонтакте» и состоял 
из нескольких этапов: анкетиро-
вание, тестирование по основам 
педагогики, тестирование по вне-
урочным занятиям «Разговоры 
о важном», тренажер классного 
руководителя и предоставление 
видеовизитки по теме «Моя вос-
питательная инициатива». 

На прохождение каждого эта-
па конкурсантам отводилось не 
менее недели. 

В мероприятии в этом году 
приняли участие 3000 педагогов 
и кураторов групп профессио-
нального образования из 89 ре-
гионов страны, всего поступило 
более 60000 заявок.

Этот многоэтапный отбор уве-

ренно прошла студентка факуль-
тета Физики, математики, инфор-
матики Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
Ростовского государственного 
экономического университета 

(РИНХ), обучающаяся по направ-
лению подготовки «Педагогичес-                                                                              
кое образование (с двумя про-
филями подготовки – профили 
«Математика» и «Информатика») 
Марина Плотникова.

Марина успешно совмещает 
учебу в институте с работой учи-
телем информатики и классным 
руководителем 10-Б класса в 
МОБУ СОШ № 38 г. Таганрога. 

На протяжении пяти дней фо-
рума педагоги общались на кру-
глых столах, обменивались опы-
том своей работы, эффективными 
практиками наставничества в 
СПО, особенностями работы с ин-
клюзией, говорили о воспитании 
в духе традиционных ценностей, 
о психологическом здоровье учи-
телей, искали ответы на вопросы: 
как привить любовь к чтению и 
родной истории, как выстроить 
работу по профориентации и 

ФОРУМ КЛАССНЫХ 
РУКОВОДИТЕЛЕЙ 4 октября на базе Таганрогского института имени                         

А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) состоялось заседа-

ние открытой научной площадки «Высокая миссия –                                                                                        

Учитель!», проведение которой приурочено ко Дню 

учителя.

В мероприятии приняли участие зам. директора по 

научной работе и проектной деятельности института                                         

А.А. Волвенко, начальник отдела организации и сопро-

вождения научной деятельности О.Н. Филиппова, руко-

водитель СНО института Е.А. Першонкова, руководитель 

СНО факультета Физики,  математики,  информатики                                                                                                 

Т.А. Чистякова, студенты  факультетов Таганрогского ин-

ститута имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ).

В рамках открытой научной площадки «Высокая миссия –                                                                            

Учитель!» была организована встреча с выпускницей фа-

культета Педагогики и методики дошкольного, начального 

и дополнительного образования (профиль «Логопедия») 

М.С. Захаренковой, которая поделилась опытом своей 

практической деятельности, авторской методикой ис-

пользования янтаря в коррекционной работе с детьми, 

имеющими речевые нарушения.

Студентам показали фильм «Призвание», посвященный 

великой миссии учителя, одному из главных его качеств –                                     

подвижничеству. Настоящий учитель может вдохновить, 

поддержать, возвысить, не только помочь ребенку найти 

свой путь, но и открыть его сердце для любви к Родине, 

людям, знаниям, ко всему живому.

В ходе заседания открытой научной площадки «Высокая 

миссия – Учитель!» был сделан вывод: у каждого из нас 

есть учитель, которого мы помним всю жизнь, который сво-

им талантом и примером показал нам, как преодолевать 

трудности, верить в себя и свои силы. Сегодня именно от 

педагога, его профессиональных и человеческих качеств 

во многом зависит судьба учеников. 

Быстро меняющийся мир заставляет постоянно заниматься 

саморазвитием, расширять кругозор, совершенствовать 

методы и формы работы с детьми, осваивать новые тех-

нологии. При этом настоящий учитель неизменно остается 

чутким и отзывчивым, мудрым и терпеливым, а своих 

учеников не просто обучает, но и вкладывает в каждого 

частичку своей души. Меняются форматы образования, его 

содержание. Одно неизменно – высокая миссия учителя, 

задача обучить, воспитать порядочного человека, патриота.

В заключение М.С. Захаренкова была отмечена грамотой 

за победу в студенческом научном конкурсе МСЭФ и бла-

годарственным письмом за участие в открытой научной 

площадке «Высокая миссия – Учитель!».

ОТКРЫТАЯ НАУЧНАЯ ПЛОЩАДКА 
«ВЫСОКАЯ МИССИЯ – УЧИТЕЛЬ!»
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Поделились с аудиторией теп-
лыми воспоминаниями о про-
фессоре Владимире Князевском 
проректор по научной работе 
и инновациям Ростовского го-
сударственного экономического 
университета (РИНХ) Наталья 
Вовченко; заслуженный деятель 
науки Российской Федерации 
Владимир Золотарев; доцент ка-
федры статистики, эконометрики 
и оценки рисков РГЭУ (РИНХ) 
Игорь Житников; декан факуль-
тета Экономики и финансов 

Владимир Джуха.
Затем были заслушаны пленар-

ные доклады: «В.С. Князевский –                                                                   
выдающийся ученый и педагог. 
Вехи большого пути» (заведую-
щий кафедрой статистики, эко-
нометрики и оценки рисков РГЭУ 
(РИНХ) Людмила Ниворожкина), 
«100 лет со дня рождения В.С. 
Князевского – коллеги, соратни-
ка, друга» (заслуженный деятель 
науки Российской Федерации 
Владимир Золотарев), «Чело-
веческий потенциал и капитал: 

Ректор Ростовского государст-                                                 
венного экономического универ-
ситета (РИНХ) Елена Макаренко 

поприветствовала слушателей, 
пожелав плодотворного обуче-
ния и поблагодарила организа-

современные тренды в опреде-
лении и измерении» (проректор 
НИУ ВШЭ Лилия Овчарова), 
«Статистика образования в ис-
следованиях профессора Влади-
мира Сергеевича Князевского» 
(профессор Департамента обще-
ственных финансов Финансово-
го факультета МГУ имени М.В.                                                                                                          
Ломоносова Игорь Молчанов),                                                                                                                           
«В.С. Князевский в воспомина-
ниях донских статистиков-прак-
тиков» (руководитель Террито-
риального органа Федеральной 
службы государственной ста-
тистики по Ростовской области 
Марина Самойлова), «Роль про-
фессора Князевского В.С. в воспи-
тательном процессе в вузе» (зав. 
кафедрой бухгалтерского учета 
РГЭУ (РИНХ) Николай Лабынцев), 
«Генезис и современные нап-                                                               
равления учета затрат рабочего 
времени» (профессор кафедры 
статистики, эконометрики и оцен-
ки рисков РГЭУ (РИНХ) Ирина 
Полякова), «В.С. Князевский – на-
ставник и ученый. К 100 – летию 
со дня рождения» (доцент кафед-
ры статистики, эконометрики 
и оценки рисков РГЭУ (РИНХ) 
Игорь Житников), «Рынок онлай-                        
образования в России: текущее 
состояние и перспективы разви-
тия» (доцент кафедры статистики, 
эконометрики и оценки рисков 
РГЭУ (РИНХ) Ирина Герасимова.

торов Института педагогического 
мастерства за повышение про-
фессионального уровня препо-
давателей университета.

Перед слушателями с приветст-
венным словом и напутствиями 
также выступили президент уни-
верситета Адам Альбеков, науч-
ный руководитель университета 
Николай Кузнецов, проректор 
по учебной работе Василий Боев, 
проректор по персоналу и безо-
пасности Валерий Михалин, про-
ректор по воспитательной работе 
и молодежной политике Евгений 
Денисов и деканы факультетов 
Торгового дела Дмитрий Косто-
глодов и Экономики и финансов 
Владимир Джуха.

В этом году уже 7-й сезон про-
фессиональной переподготовки 
преподавателей. Как отметила 
директор института Татьяна Ога-
нян, слушатели получат квалифи-
кацию «Преподаватель. Органи-
затор работы с молодежью».

5 октября в Ростовском государственном экономическом уни-
верситете (РИНХ) прошел межрегиональный круглый стол, по-
священный 100-летию со Дня рождения профессора Владимира 
Князевского: «Научный вклад заслуженного деятеля науки РФ, 
доктора экономических наук, профессора В.С. Князевского в раз-
витие отечественной статистики».

12 октября состоялась встреча ректората со слушателями Инсти-
тута педагогического мастерства 2023-24 учебного года. Задачами 
института являются повышение квалификации преподавателей 
в овладении педагогикой системы высшего и среднего профес-                     
сионального образования и методикой преподавания, повы-
шение педагогических знаний и совершенствование навыков.

Чтения посвящены 270-летию со дня рождения донско-

го атамана М.И. Платова и 80-летию освобождения Рос-                                                                                       

товской области от немецко-фашистских захватчиков.

ДГПБ, ЮНЦ РАН, Госархив РО, РРО Союза краеведов России 

и Таганрогский институт имени А.П. Чехова (филиал) РГЭУ 

(РИНХ) стали соорганизаторами девятой краеведческой 

историко-архивной конференции памяти донского уче-

ного-историка, краеведа и архивиста Николая Коршикова. 

Мероприятие прошло при поддержке Комитета по управ-

лению архивным делом РО и министерства культуры РО.

Модератором выступил зам. председателя по научной 

работе ЮНЦ РАН, профессор кафедры истории института, 

руководитель магистерской программы «Историческое 

образование» д.ист.н. Е.Ф. Кринко.

IХ Коршиковские чтения проходили на двух площадках: 28 

сентября – в Ростове-на-Дону в ДГПБ, 29 сентября – на фа-

культете Истории и филологии института. В конференц-зале 

факультета директор института А.Ю. Голобородько от имени 

ректора РГЭУ (РИНХ) Е.Н. Макаренко в связи с юбилеем 

вручил благодарственное письмо профессору Е.Ф. Кринко.

Председатель РРО Союза краеведов, гл. библиограф от-

дела краеведения ДГПБ, отв. редактор краеведческого 

альманаха «Донской временник» Л.А. Штавдакер отметила 

перспективность мероприятия в формате Ростов-на-Дону –                                                                                              

Таганрог и пожелала успешной работы участникам.

В дискуссии приняли участие: зам. директора института по 

научной работе и проектной деятельности, член постоянной 

комиссии по НИР по делам казачества при президенте РФ 

к.ист.н., А.А. Волвенко, декан факультета Истории и фило-

логии к.ист.н., В.А. Агеева, зав. сектором культурных прог-

рамм и проектов Управления культуры г. Таганрога, отв. 

редактор альманаха «Вехи Таганрога» Л.И. Скрынникова, 

независимый исследователь г. Таганрога Е.А. Алексеенко, 

руководитель Центра истории и культуры казачества Рос-

сийской государственной библиотеки (г. Москва) к.ист.н. 

Н.С. Матвеева, зав. кафедрой истории к.ист.н. М.И. Гуров.

Многогранный мир истории Донского края представили: 

директор Раздорского этнографического музея-заповед-

ника М.П. Мерзляков, зам. директора по научной работе 

Таганрогского художественного музея Т.С. Рябинская,                   

ст. научный сотрудник Таганрогского государственного 

литературного и историко-архитектурного музея-запо-

ведника А.А. Цымбал, научный сотрудник Народного во-

енно-исторического музейного комплекса ВОВ «Самбекские 

высоты» В.А. Куликов.

Отдельный блок составили доклады, отражающие на-

работки преподавателей вуза и школьных учителей в 

области методики преподавания дисциплин по истории 

Дона. Спикерами выступили доцент кафедры истории                             

И.В. Наливайченко, педагог ДПО станции Юных туристов       

г. Таганрога Е.Н. Козинец. Продуктивно отработала секция 

«Юные исследователи малой Родины».

IХ КОРШИКОВСКИЕ ЧТЕНИЯ

Научный вклад

мастерство педагога

Педагог высшей школы
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жении многих лет РГЭУ (РИНХ) и 
ВГЛТУ реализуют комплекс про-
ектов в области климатической 
и ESG-повестки, патентной дея-
тельности по разработке БПЛА в 
вопросах лесовосстановления и 
предотвращения пожаров.

Наталья Геннадьевна выделила 
успешные практики в разработке 
интеллектуальных алгоритмов и 
инструментов дистанционного 
мониторинга и зондирования 
земли для развития лесного хо-
зяйства в рамках молодежных 
акселерационных программ.

Важным результатом взаимо-
действия вузов является откры-
тие диссертационного совета 
99.2.132.02 по специальности 
5.2.3. Региональная и отраслевая 
экономика: Экономика природо-
пользования и землеустройства 
(экономические науки).

В рамках форума состоялся 
круглый стол «Вопросы раз-
вития инновационных решений 
при реализации климатических 
проектов и инвестирования в 
развитие зеленой экономики 
региона», а также молодежный 
научно-интеллектуальный ринг 
«Низкоуглеродное развитие – но-
вая повестка». Наталья Вовченко 
выступила экспертом молодеж-
ного ринга и дала оценку работе 
студенческих команд.

Символическим событием 
Forestry-2023 стала посадка де-
ревьев на карбоновом полигоне 
Воронежской области – в рамках 
реализации климатического про-
екта в сфере лесных отношений 
компании «СИБУР» и ВГЛТУ.

В заключение мероприятия 
Андрей Юрьевич пожелал пред-
ставителям студенческого актива 
Таганрогского института имени 
А.П. Чехова неиссякаемого твор-
ческого потенциала, успехов в 
учебе и упорства в достижении 
целей.

Как отметили участники встре-
чи, беседа получилась интерес-
ной, познавательной, позволила 
молодежи обогатить картину 
мира и наполнить свой багаж 
жизненных и профессиональных 
ориентиров новыми мотиватора-
ми и установками.

По итогам мероприятия была 
запланирована встреча со сту-
денческим активом Таганрогско-
го института имени А.П. Чехова 
в том же составе в ноябре 2023 
года, в Международный день 
студента.

13 октября в Воронежском лесотехническом университете 
(ВГЛТУ) имени Г.Ф. Морозова состоялся Международный лесной 
форум «Охрана, инновационное восстановление и устойчивое 
управление лесами. Forestry, 2023».

6 октября в Таганрогском институте имени А.П. Чехова (филиа-
ле) РГЭУ (РИНХ) состоялась встреча директора А.Ю. Голобородько 
со студенческим активом института в рамках проекта «Встречи 
с наставником».

Форум был приурочен к 
105-летию лесной школы Во-
ронежского государственного 
лесотехнического университета.

Форум стал площадкой для 
консолидирования усилий в воп-                                                                        
росах развития инновационных 
решений в направлении развития 
лесной школы.

В качестве почетных гостей ме-
роприятия выступили замес-ти-
тель председателя правительства 
Воронежской области Виктор 
Логвинов, руководитель Феде-
рального агентства лесного хозяй-
ства Российской Федерации Иван 
Советников, и.о. министра мини-
стерства лесного хозяйства Воро-
нежской области Вячеслав Оро-
бинский, официальный предс-                                                                                    
тавитель министерства науки и 

высшего образования Екатерина 
Доронина, генеральный дирек-
тор «Воронежсинтезкаучук» ПАО 
«СИБУР» Вячеслав Золототрубов, 
а также ведущие ученые и экс-
перты в данной сфере.

С докладом «О результатах 
и достижениях университета в 
части передовых исследований 
и подготовки кадров для лесной 
отрасли» выступил ректор ВГЛТУ 
имени Г.Ф. Морозова Михаил 
Драпалюк.

Приветственный адрес ректора 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ) Елены Макаренко коллек-
тиву ВГЛТУ передала проректор 
по научной работе и инновациям 
Наталья Вовченко.

Она отметила, что на протя-

В мероприятии приняли учас-
тие заместитель директора по 
учебно-воспитательной работе и 
молодежной политике Светлана 
Петрушенко – начальник отдела 
воспитательной и профориента-
ционнной работы, организаци-
онного сопровождения деятель-
ности и развития карьеры Оксана 
Липовая, специалист по связям с 
общественностью отдела воспи-
тательной и профориентацион-
ной работы, организационного 
сопровождения деятельности 
и развития карьеры Анастасия  
Галицина.

В  н а ч а л е  м е р о п р и я т и я                              
А.Ю. Голобородько поздравил 
присутствующих с Днем учителя, 

имеющим в 2023 году особое 
звучание и ценность в связи 
с проведением в России Года 
педагога и наставника. В своей 
приветственной речи Андрей 
Юрьевич особое внимание уде-
лил роли наставника-педагога в 
воспитании молодого поколения.

В основном блоке встречи 
Андрей Юрьевич поделился 
воспоминаниями о своей учебе, 
первых шагах в профессии и осо-
бенностях управленческой дея-
тельности в системе образования. 
Много теплых слов было сказано 
в адрес наставников, которые 
способствовали формированию 
личностных и профессиональных 
качеств.

Международный 
лесной форум

Делегация РГЭУ (РИНХ) приняла участие в региональ-

ном форуме креативных индустрий «Креаторика», 

который прошел с 13 по 15 октября в г. Ростове-на-Дону.

Организатор форума – Ростовское региональное агентство 

поддержки предпринимательства (АНО МФК «РРАПП»), 

центр «Мой бизнес».

– Проведение на Дону первого регионального форума 

креативных индустрий важно с точки зрения формиро-

вания и объединения творческого сообщества региона, 

развития человеческого капитала, за которым – будущее. 

Это необходимо для активной интеграции области в феде-

ральную повестку развития нового направления, которое 

является фундаментом несырьевой экономики, экономики 

инноваций и знаний, – подчеркнул Первый заместитель 

губернатора РО Александр Скрябин.

На торжественном открытии форума спикерами выступили:

министр экономического развития РО Максим Папушенко; 

проректор Госуниверситета управления Павел Павловский; 

спикер TEDx, Официальный хедлайнер Российского Интер-

нет-форума Кети Сапович; основатели бренда одежды DNK,     

Ольга и Анна Ничковы; модератор – руководитель холдинга 

«Евромедиа» Владимир Денисов.

– Доля креативных индустрий в г. Ростове-на-Дону тра-

диционно выше общероссийских показателей, и потому 

задача сделать наш регион заметнее на карте страны 

имеет большие перспективы. Форум – очередной шаг 

в сторону изучения проблем и сильных сторон креа-

тивных индустрий, наращивания механизмов, инфра-

структуры господдержки и стимулирования роста числа 

предпринимателей в творческих сферах экономики,–                                                                

считает Максим Папушенко.

Организаторы отметили, что обширная «география» фо-

рума неслучайна: по замыслу это должно стимулировать 

горожан и гостей города к исследованию креативных прост-                                                                                           

ранств Донской столицы.

– Стратегическая задача форума – усилить существующий 

диалог между творческим сообществом Дона и властью и 

совместно наметить пути для прорывного развития региона 

в креативной сфере, запуска новых бизнесов и масштаби-

рования имеющихся. Важно показать молодежи горизонты 

самореализации в творчестве и условия, которые сегодня 

в регионе созданы, – отметила Яна Куринова, директор 

АНО МФК «РРАПП».

Открылся форум фестивалем уличного искусства. В прог-

рамме – лекции и мастер-классы федеральных и регио-

нальных экспертов, панельная дискуссия и стратегические 

сессии с участием лидеров мнений, модные показы и 

театральные постановки. Места проведения – лекторий 

«Маяк», филиал ВГИКА, креативные кластеры D30 и С52, 

театр «Линии», подвал Арт-базара, гастро-двор Inside, 

публичная библиотека, Центр истинных ценностей. 

Завершился фестиваль ярким музыкальным хакатоном.

КРЕАТОРИКА НА ДОНУ

ПРОЕКТ «ВСТРЕЧИ С НАСТАВНИКОМ»
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Цель – популяризация внутрен-
него государственного финансо-
вого контроля. Лекция посвяще-

на 100-летию со дня образования 
КРО Министерства финансов РФ.

С приветственным словом к 

участникам обратились: прези-
дент РГЭУ (РИНХ)  Адам Альбеков, 
проректор по научной работе и 
инновациям Наталья Вовченко, 
проректор по учебной работе 
Василий Боев, научный руково-
дитель университета Николай 
Кузнецов.

Лекция пробудила живой ин-
терес у студентов. На вопросы 
студентов ответили  и рассказали 
о работе контролера-ревизора  
в казначействе Ирена Лыса-
кова и Виктория Агишева. УФК 
по Ростовской области показа-
ло видеоролики, посвященные 
100-летию со дня образования 
КРО Министерства финансов РФ.

Затем были вручены благо-
дарности ректора Елены Ма-
каренко руководителю УФК по 
РО и сотрудникам казначейства, 
выпускникам РИНХа. Подвел 
итоги встречи декан факультета 
Экономики и финансов Владимир 
Джуха.

6 октября руководитель Управления федерального казна-
чейства по РО Валерий Бородулин выступил перед студентами 
и ППС факультета Экономики и финансов с открытой лекцией 
«Государственный финансовый контроль как неотъемлемая часть 
системы управления финансами».

З а к о н  №  3 8 9 - Ф З 
упростил  порядок 
получения социаль-
ных налоговых вы-
четов по НДФЛ. Ор-
ганизации, предос-                          
та в и в ш и е  у с л у г у , 
с м о г у т  с а м о с то я-
тельно передавать 
в ФНС России све-
дения, необходимые 
для получения физ-

лицами вычета. Налогоплательщикам для по-
лучения такого вычета достаточно направить 
в налоговую инспекцию по месту жительства 
заявление на вычет.

Речь идет о расходах на самые востребованные 
социальные вычеты: лечение; обучение; добро-
вольное медицинское страхование; негосудар-
ственное пенсионное обеспечение; добровольное 
пенсионное страхование и страхование жизни; 
физкультурно-оздоровительные услуги.
Вся информация, необходимая для проверки 
права физлица на социальный вычет, будет 
поступать в налоговые органы с его согласия 
напрямую от организаций и ИП, оказывающих 
соответствующие услуги: клиники, вузы, стра-
ховые компании при наличии у них технической 
возможности на такое взаимодействие с ФНС.
Такое получение сведений напрямую от их 
поставщиков позволит предоставлять вычет 
проактивно, полностью исключив трудозатраты 
человека на сбор подтверждающих документов, 
заполнение и сдачу налоговой декларации.
Информация о результатах проверки сведений 
будет размещена в личном кабинете налогопла-
тельщика. ФНС уточнила, что эти нововведения 
распространяются на расходы, понесенные с 
2024 г.
Вычет за обучение с расходов в 2024 г. могут 
получить супруг/супруга обучающегося очно в 
образовательной организации.

Стандартный вычет по НДФЛ смогут получить 
родители, чьи дети или подопечные признаны 
недееспособными и независимо от возраста 
детей с доходов, полученных с 1 января 2023 г.

Новый вычет
Это имущественный вычет при продаже доли 
в объекте недвижимости, приобретенной в ка-
честве обязательного условия использования 
средств бюджетов.
Можно уменьшить НДФЛ на фактически по-
несенные и документально подтвержденные 
расходы на приобретение объекта в размере, 
пропорциональном доле в объекте, при одно-
временном соблюдении условий: семьи с детьми 
при продаже жилья, приобретенного с помощью 
средств господдержки (членам семьи должны 
быть выделены доли) для доходов, полученных 
с 1 января 2023 г.

Учет расходов вместо вычета
С 31 августа 2023 г. облагаемый НДФЛ можно 
уменьшить на фактические расходы по приоб-
ретению имущественных прав вместо получения 
имущественного вычета.

Вопрос - ответ

работа воспитанников школы по 
сбору налоговых пазлов. Были 
задействованы различные инте-
рактивные элементы (налоговые 
сценарии и задачи), каждый из 
которых представлял из себя ша-
раду, ребус, загадку различного 
уровня сложности, что способ-
ствовало формированию по-
нимания налоговых механизмов 
современной налоговой системы.

Стоит отметить, что проведение 
интерактивных уроков в рамках 
реализации проекта «Налоговая 
грамотность» – это увлекательное 
образовательное мероприятие, 
предназначенное для развития 
навыков в области налогов и 
налогообложения. Одним из 
ключевых аспектов проведенной 
игры является позитивный эмо-
циональный эффект, который она 
принесла участникам.

В проведении урока ребам 
помогали сотрудники школы: Та-
тьяна Коцюбинская, зам. дирек-
тора по учебной работе; Елена 
Сафарова, заместитель директора 
по воспитательной работе; Ольга 
Покусаева, учитель истории.

подготовки обучающихся Никита 
Лященко провел интерактивный 
мастер-класс «Будущая про-
фессия», рассказал об основ-
ных аспектах при выборе вуза, 
образовательных программах, 
вступительных испытаниях. Затем 
провели игру «Мое профессио-
нальное будущее», пригласили 
ребят на день открытых дверей.

10 октября сотрудники кафедры «Налоги и налогообложение» 
РГЭУ (РИНХ) Анжелика Мусаелян, Анатолий Зыбин, Евгений 
Хижняк, Марина Красноплахтич совместно с работниками Меж-
районной ИФНС России № 12 по РО и представителями моло-
дежного совета инспекции посетили Шахтинскую специальную 
школу-интернат № 16.

12 октября в МБОУ г. Ростова-на-Дону «Гимназия № 95» про-
веден цикл профориентационных мастер-классов.

В рамках совместного проекта 
финансово-налогового просве-
щения «Налоговая грамотность» 
прошел интерактивный урок 
«Налоги: прошлое, настоящее 
и будущее». Ребята узнали об 
элементах налогов, порядке их 

введения в налоговую систему, 
рассмотрели «абсурдные» налоги 
в истории и налоговые инициати-
вы, попробовали самостоятельно 
придумать «налог будущего».

Основной особенностью 
встречи стала игровая командная 

Для обучающихся 11-го класса 
зав. кафедрой финансового мо-
ниторинга и финансовых рынков 
Юлия Евлахова провела интер-
активную игру «Финансовый 
квиз», в ходе которой ребята 
узнали о профессии финансового 

разведчика, особенностях обу-                 
чения в вузе и трудоустройстве 
в сфере финансового монито-
ринга. Участники игры получили 
памятные сувениры.  Для 9-10-х 
классов директор Центра раз-
вития карьеры и практической 

Торжественное мероприятие

Налоговая грамотность

Финансовый квиз
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Для студентов второго и третье-
го курсов направления подготов-
ки «Юриспруденция» института 
его организовали  заведующий 
кафедрой отраслевых юридичес-                                                                              

ких дисциплин к.юр.н., доцент 
О.А. Курилкина и к.юр.н., доцент 
Я.В. Коженко.

«Юридический ланч» про-
водится кафедрой отраслевых 

Исковая давность 
при  включении  в 
реестр требований 
кредиторов.

В статье 213.7 Закона о 
банкротстве указано, 
что кредиторы долж-
ны обратиться в суд с 
заявлением о включе-
нии в реестр кредито-
ров в срок 2 месяца с 

даты публикации сообщения о банкротстве.
В возражениях можно ссылаться и на сроки ис-
ковой давности. Основополагающим документом 
является Постановление Пленума Верховного суда 
РФ от 29.09.2015 №43 «О некоторых вопросах, свя-
занных с применением исковой давности.
На требования кредиторов постановление, как и 
нормы ГК РФ, также распространяются. Есть об-
щий и специальные сроки исковой давности. На 
требования кредиторов распространяется общий 
срок исковой давности, установленный ст. 196 ГК 
РФ, 3 года.
Срок исковой давности по кредитам, согласно 
Пленума, считается по каждому платежу отдельно. 
Размеры платежа и сроки уплаты можно увидеть 
в графике платежей.
Срок исковой давности по долгам из расписок, если 
график не установлен, считается от даты, когда 
деньги должны быть возвращены. Если срок воз-
врата не установлен, с даты направления претензии 
(требования) о возврате денег.
Срок исковой давности по заработной плате равен 
одному году с даты, когда зарплата должна быть 
выплачена. Срок исковой давности из договоров 
перевозки составляет один год. Срок давности 
взыскания долга по суброгации (страхование) – два 
года. Срок давности о взыскании ущерба в ДТП 
(регресса по ДТП) – три года.
О применении срока исковой давности нужно обя-
зательно заявить письменно в суде, в соответствии 
со ст. 199 ГК РФ. При этом, срок исковой давности 
автоматически судами не применяется.
Если срок исковой давности реально истек, креди-
тору будет отказано во включении в реестр кре-
диторов. В будущем, даже если долги не спишут,  
кредитор не сможет получить исполнительный лист 
и продолжить взыскивать долг через приставов.
Оспаривание сделок подпадает под специальные 
нормы исковой давности. Согласно статьи 181 ГК 
РФ ничтожные сделки могут быть оспорены в срок 
три года, а оспоримые в срок 1 год.
Главой 3.1 Закона о банкротстве предусмотрены 
сделки, которые можно отнести к оспоримым. Срок 
исковой давности для них 1 год с момента когда 
финансовый управляющий (после него кредиторы) 
узнали или могли узнать о совершенной сделке 
(ст. 200 ГК РФ).
Периоды подозрительности максимально состав-
ляют 3 года (для подозрительных сделок (ст. 61.2 
закона о банкротстве) год и 3 года, для сделок с 
предпочтением (ст. 61.3 закона о банкротстве) ме-
сяц и 6 месяцев). Если финансовый управляющий 
выявил подозрительную сделку, которая совер-
шена в период трех лет, у него есть срок равный  
году с даты ее выявления для оспаривания, если в 
течение года ее не оспорил, а направил заявление 
позднее, то смело можно ссылаться на истечение 
сроков исковой давности и суд ему откажет.

Вопрос - ответ

юридических дисциплин пятый 
год подряд.

В его рамках студенты и пре-
подаватели обсудили актуаль-
ные проблемы экологического 
и административного права, 
проблемы эколого-правового 
просвещения и образования на 
федеральном и региональном 
уровнях.

Особый интерес у ребят вы-
звала деловая игра «Что? Где? 
Когда?», в которой победу одер-
жала команда группы ЮР-621. 
Строгими, но справедливыми 
экспертами на «Юридическом 
ланче» выступили заведую-
щий кафедрой к.юр.н., доцент                                   
О.А. Курилкина, к.филос.н., доцент 
кафедры Т.П. Агафонова и к.юр.н., 
доцент К.М. Паронян. 

Завершилось мероприятие 
чаепитием, душевными песнями 
под гитару и дружной уборкой 
территории.

В конце сентября преподавателями Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) для студентов был 
организован традиционный «Юридический ланч».

ЮРИДИЧЕСКИЙ ЛАНЧ

Экономический диктант
Участники акции, набравшие 85 

баллов и выше, станут победите-
лями Экономического диктанта. 

Победители Экономического 
диктанта будут приглашены к 
участию в финале Фестиваля 
экономической науки, а также в 
других проектах и мероприятиях 
Вольного Экономического Обще-
ства России.

Активное участие в диктанте 
этого года также приняли и пре-
подаватели и студенты факультета 
Экономики и права Таганрогского 
института имени А.П. Чехова 
(филиала) Ростовского государ-
ственного экономического уни-
верситета  (РИНХ).

Таганрогский институт имени 
А.П. Чехова (филиал) РГЭУ (РИНХ) 
ежегодно принимает участие в 
акции на базе факультета Эконо-
мики и права. 

Организатором-координато-
ром мероприятия в этом году 
выступил профессор кафедры 
экономики и гуманитарно-право-
вых дисциплин Таганрогского 
института Д.В. Стаханов.

С приветственными словами к 
собравшимся обратились декан 
факультета Экономики и права 
профессор И.А. Стеценко, заве-
дующий кафедрой экономики и 
гуманитарно-правовых дисци-
плин доцент Ю.А. Сердюкова и 
профессор Д.В. Стаханов. 

Выступающие на открытии от-
метили значимость этого события 
для развития экономического 
образования и пожелали успехов 
участникам образовательной 
акции.

11 октября РГЭУ (РИНХ) принял участие в Экономическом 
диктанте, который написали на платформе Всероссийского эко-
номического диктанта в режиме реального времени российские 
регионы и 10 зарубежных стран, в том числе Турция, Сирия и 
Китай.

Цель экономического диктан-
та – определение и повышение 
уровня экономической грамот-
ности населения в целом и его 
отдельных возрастных и про-
фессиональных групп, развитие 
интеллектуального потенциала 
молодежи, оценка экономи-
ческой активности и экономи-
ческой грамотности населения 
различных субъектов Российской 
Федерации.

Образовательная акция прово-
дится Вольным экономическим 
обществом России при участии 
Международного союза эконо-
мистов и проходит в седьмой раз. 
С каждым годом география Эко-
номического диктанта расширя-
ется, растет число его участников.

Ростовский государственный 

экономический университет 
(РИНХ) стал одной из более 1000 
площадок.

Поприветствовала студентов 
ректор Ростовского государствен-
ного экономического универси-
тета (РИНХ) Елена Макаренко. 

Елена Николаевна высказа-
ла напутствия и уверенность в 
крепких экономическим заниях 
участников и в отличном напи-
сании диктанта.

Также обратились к студентам 
и пожелали удачи: председатель 
Ростовского регионального отде-
ления Вольного экономического 
общества России, научный руко-
водитель РГЭУ (РИНХ) Людмила 
Усенко, декан Учетно-экономи-
ческого факультета РГЭУ (РИНХ)
Ирина Кислая.
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Ростовский государственный экономический универ-

ситет (РИНХ) принял участие в стратегической сессии 

Ассоциации казачьих вузов «Казачья станица 2023», 

которая проходила с 11 по 15 октября 2023 года в столице 

Всевеликого войска Донского городе Новочеркасске.

В г. Новочеркасск съехались представители 21 вуза России, 

в том числе из новых регионов. В течение пяти дней они 

обсуждали перспективы казачьего образования, форми-

рование межвузовского сообщества казачьей молодежи 

России, его объединение и популяризацию традиционных 

казачьих ценностей.

В рамках мероприятия прошли соревнования по традици-

онным казачьим видам спорта, строевой смотр студентов 

казачьих сотен, ребята рассказали о своей деятельности. 

Кроме того, новобранцы Платовской сотни приняли присягу 

в Вознесенском соборе.

Завершением стратегической сессии «Казачья станица –  

2023» стало заседание Ассоциации казачьих вузов и кру-

глый стол по обсуждению учебно-методического пособия 

«История российского казачества». Участие также приняли 

представители Министерства науки и высшего образо-

вания Российской Федерации, Всероссийского казачьего 

общества, правительства Ростовской области, Русской 

православной церкви и полномочного представительства 

Президента России в ЮФО.

КАЗАЧЬЯ СТАНИЦА

С приветственным словом на 
заседании Ассоциации образо-
вательных оганизаций высшего 
образования, работающих в 
области реализации программ  
казачьего воспитания совре-
менной студенческой молодежи,  
выступили: заместитель министра 
науки и высшего образования 
Российской Федерации Конс-
тантин Могилевский; референт 
управления Президента Россий-
ской Федерации по вопросам 
государственной службы, кадров 
и противодействия коррупции, 
ответственный секретарь Сове-
та при Президенте Российской 
Федерации по делам казачества 
Алексей Кириченко; атаман Все-
российского казачьего общества 
Николай Долуда.

О планах работы Ассоциации 
образовательных организаций 
высшего образования на 2024 год  
рассказал на заседании ассо-
циации директор департамен-
та информационной политики 
и комплексной безопасности 

Министерства науки и высшего 
образования Российской Фе-
дерации Андрей Толмачев; о 
ходе проведения стратегической 
сессии Ассоциации казачьих 
вузов «Казачья станица – 2023»  –                                                         
ректор Южно-Российского госу-
дарственного политехническо-
го университета (НПИ) имени                          
М.И. Платова» Юрий Разоренов. 
С докладами на заседании далее 
выступили: ректор Московского 
государственного университета 
технологий и управления имени 
К.Г. Разумовского Арсений Ми-
ронов; первый заместитель (то-
варищ) атамана Всероссийского 
казачьего общества Константин 
Перенижко; ректор Луганского 
государственного университета 
имени Владимира Даля Виктор 

Рябичев.
Ректор Ростовского государст-

венного экономического универ-
ситета (РИНХ) Елена Макаренко 
также выступила с докладом о 
результатах набора в универси-
тете в 2023 году абитуриентов 

по программам обучения с ис-
пользованием исторических и 
традиционных ценностей рос-
сийского казачества: с 2021 года 
на факультете Истории и фило-
логии Таганрогского института  
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) реализуется магистерская 
программа по направлению 
«Педагогическое образование», 
направленность «Историческое 
образование в системе кадет-
ских учебных заведений: теория 
и практика», 20 мая 2022 года 
была подписана Дорожная карта 
совместных мероприятий Де-
партамента по делам казачества 
и кадетских учебных заведений 
Ростовской области и Ростовско-
го государственного экономичес-
кого университета (РИНХ).

Программа создана исходя из 
актуальности решения задачи 
восполнения потребности в под-
готовке воспитательных и препо-
давательских кадров для казачьих 
кадетских образовательных орга-
низаций Российской Федерации 
и повышения профессиональ-
ной квалификации «казаков- 
наставников» Всевеликого во-
йска Донского.

Столица казачества Дона 
встретила гостей заседания Ас-
социации многогранной, насы-
щенной программой. 

В этот день участники сессии 
посетили молебен в Патриар-
шем Вознесенском войсковом 
всеказачьем соборе Покрова 
Пресвятой Богородицы. 

В покров Пресвятой Богороди-
цы у собора прошел войсковой 
праздник Всевеликого войска 
Донского, на который собрались 
гости и казаки Ростовской обла-
сти и всей страны; прошли народ-
ные гуляния: показательные выс-
тупления казаков (фланкировка); 
плац-концерт военного оркестра 
(попурри на тему казачьих песен); 
смотр казачьих фольклорных и 
народных коллективов города 
и области; развернута выставка 
народных ремесел и фотозоны, 
прошли познавательные мастер-
классы.

Затем активисты Центра пат-
риотического воспитания и 
«Студии 509» возложили цветы 
к памятнику добровольцам- 
политехникам и приняли участие 
в смотре парадных расчетов из 
команд участников сессии.

Насыщенная программа за-
кончилась торжественным  
гала-концертом, где выступила 
солистка Студенческого культур-
ного центра РГЭУ (РИНХ) Наталья 
Муравлева.

13 октября ректор РГЭУ (РИНХ) Елена Макаренко и проректор по 
воспитательной работе и молодежной политике Евгений Денисов 
приняли участие в заседании Ассоциации образовательных орга-
низаций высшего образования, реализующих образовательные 
программы с использованием исторических и традиционных 
ценностей российского казачества.

ценности российского 
казачества и Вузы

6 октября студенты факультета Истории и филологии  Таганрог-
ского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) при-
няли участие в открытии II научно-просветительского фестиваля 
«История с нами», состоявшегося в Донской государственной 
публичной библиотеке.

Фестиваль прошел в рамках работы Научно-просветительского 
центра изучения русского языка и литературы имени А.П. Чехова 
(руководитель – к.филол.н., доцент О.А. Яковлева). 

Студентов сопровождал заместитель декана по воспитательной 
работе ИиФ, преподаватель кафедры истории Е.Н. Капканов.

С приветственными словами к участникам фестиваля обратились 
директор библиотеки Евгения Колесникова и гид-экскурсовод Ольга 
Нагаева.

В первый день работы фестиваля состоялась лекция Ирины  Мине-
раловой, доктора филологических наук, профессора кафедры русской 
литературы XX-XXI веков Института филологии Московского педа-
гогического государственного университета, автора вступительных 
статей к произведениям серии «Классная библиотека» издательства 
«Детская и юношеская книга».

Лекция «История в литературе: границы вымысла и правды» была 
посвящена проблеме определения границы между вымыслом и 
реальными событиями, описанными в исторических романах. Этот 
сложный, но интересный вопрос был рассмотрен на примере романа 
А.А. Фадеева «Молодая гвардия». 

В ходе лекции слушателям был представлен фрагмент из докумен-
тального фильма ««Молодая гвардия». Хранить вечно». Приглашенные 
гости и студенты вместе с Ириной Минераловой постарались разоб-
раться в тонкостях создания романов на историческую тематику.

ФЕСТИВАЛЬ «ИСТОРИЯ С НАМИ»

ЭКСПЕРТиЗА
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РГЭУ (РИНХ) победили в двух 
очередях грантовго конкурса 
«Студенческий стартап». Стар-
тапы-победители предыдущей 
очереди уже регистрируют юри-
дическое лицо и активно работа-
ют над продуктами.

Содействие в подготовке гран-
товых заявок и в работе над 
проектами осуществляют сот-
рудники Стартап-лаборатории и 
молодежной науки РГЭУ (РИНХ).

В третью волну было подано 
4318 заявок от регионов. Рос-
товская область вошла в топ-5 
по количеству победителей с  
67 поддержанными проектами. 

Из 5 поданных проектов РГЭУ 
(РИНХ) победили три: 

«ForeSAT. Сервис интеллекту-
ального анализа лесов и террито-
рий» (лидер проекта – Егор Кот-
ляров, студент факультета КТиИБ, 
научные руководители – Никита 
Бухов, зам. директора Института 
развития технологий цифровой 
экономики; Елена Котлярова, ру-
ководитель студенческого бюро). 
Проект – пример комплексной и 
системной поддержки студенчес-                                                               
ких технологических проектов 
Федерального проекта «Плат-
форма университетского техно-
логического предприниматель-
ства» и успешно прошел аксе-
лерационную программу РГЭУ 
(РИНХ) «Созвездие Юга» в 2022 г.

«Корпоративный мессенджер 
на основе технологии блокчейн 
с криптографическим преоб-
разованием данных» (лидер 
проекта – Герман Серчаев, сту-
дент факультета КТиИБ, научный 
руководитель – зав. кафедрой 
информационных систем и прик-
ладной информатики Сергей 
Щербаков, проект курирует руко-
водитель стартап-школы Сергей 
Назарян). Проект – многократный 
победитель конкурсов и хакато-
нов, занял 2-е место на конкурсе 
«Стартап-проекты РГЭУ (РИНХ)» 
в мае 2023 года.

«Разработка игрового при-
ложения в приключенческом 
жанре для обучения школьников 
теоретическим и практическим 
основам информационной бе-
зопасности» (лидер проекта –  
Станислав Плужник, студент 
факультета КТиИБ, научный ру-
ководитель – Сергей Назарян, 
руководитель стартап-школы).

По результатам комплексной экспертной оценки заявок опреде-
лены победители, которые получат гранты в размере 1 миллиона 
рублей на создание собственного инновационного стартапа.

В четвертой очереди масштаб-
ного Всероссийского грантового 
конкурса победили 34 проекта 
из Ростовской области. Из них 
3 победителя – из РГЭУ (РИНХ).

«Программное обеспечение 
для подготовки специалистов по 
направлению «информационная 
безопасность» Киберполигон 
CITADEL». Лидер проекта – Ан-
жела Мацюта, студентка факуль-
тета Компьютерных технологий и 
информационной безопасности. 
Научные руководители: Галина 
Бондаренко, зам. декана Учетно- 
экономического факультета по 
заочной форме обучения, и Ан-
тон Прохоров, зам. начальника 
отдела технического и програм-
много обеспечения РГЭУ (РИНХ).  
Команда проекта – амбассадор 
экосистемы технологическо-
го предпринимательства РГЭУ 
(РИНХ), участвует в акселераци-
онной программе «Созвездие 
Юга», финалист седьмого проек-
тно-образовательного интенсива 
РГЭУ (РИНХ) и акселерационной 
программы «Архипелаг 2023». 
Проект курирует кафедра ин-
формационной безопасности 
РГЭУ (РИНХ). 

«Triager – многоканальная сис-
тема потокового распознавания 
и сортировки входящей коррес-
понденции». Лидер проекта –                                                          
Анна Пинаева, студентка фа-
культета Экономики и финансов, 
научный руководитель проекта –                                                                         
заместитель директора Института 
магистратуры РГЭУ (РИНХ) по нау- 
ке Елена Бричка. Команда про-

екта – амбассадор экосистемы 
технологического предпринима-
тельства РГЭУ (РИНХ), участвует 
в акселерационной программе 
«Созвездие Юга» и инновацион-
ном бизнес-акселератора АНО 
«ФИРОН», является финалистом 
седьмого проектно-образова-
тельного интенсива РГЭУ (РИНХ) 
и акселерационной программы 
«Архипелаг-2023» и победителем 
(2-е место) конкурса «Стартап-
проекты РГЭУ (РИНХ)» в мае 
2023 г.

«Инновационный контент-
центр, ориентированный на 
малый и средний бизнес, для 
продвижения продуктов заказчи-
ка в сети Интернет при помощи 
современных информационных 
технологий». Лидер межвузов-
ского инициативного проекта –  
Виола Харланчук, студентка фа-
культета Торгового дела.

В Ростовском государственном 
экономическом университете  
(РИНХ) эффективно функциони-
рует экосистема поддержки и 
развития технологического пред-
принимательства.  

Экосистема объединяет в себе 
ключевых акторов и ресурсы 
подразделений РГЭУ (РИНХ) в 
сфере проектной и инноваци-
онной деятельности и позволяет 
эффективно поддерживать ини-
циативные проекты студентов 
и получать качественные про-
дуктовые результаты по заказ-
ным кейсам от сети партнеров 
университета.

Всего в 2023 году 6 стартапов 

13 октября в РГЭУ  (РИНХ) начала работу Всероссийская 

научно-практическая конференция «Особенности и 

перспективы деятельности студенческих отрядов в 

трудовом воспитании российской молодежи».

Организаторы: РГЭУ (РИНХ), МООО «Российские студенче-

ские отряды», РРО МООО «Российские студенческие отря-

ды» и Комитет по молодежной политике РО.

С приветственным словом к участникам обратилась ректор 

РГЭУ (РИНХ) Елена Макаренко:

– В университете всегда поддерживали движение студ-

отрятов. Сейчас в РГЭУ (РИНХ) шесть отрядов по трем 

направлениям, в которых числится более 220 студентов. 

Благодарна нашим бойцам за их труд. Всем участникам 

конференции желаю обмена опытом, плодотворной работы, 

новых побед и достижений.

Участников встречи приветствовали: зам. губернатора РО 

Артем Хохлов; президент РГЭУ (РИНХ) Адам Альбеков; де-

путат Госдумы Федерального собрания РФ, председатель 

правления МООО «РСМ» Михаил Киселев; депутат Госдумы 

VII и VIII созыва Лариса Тутова; депутат Госдумы VIII созыва 

Антон Гетта; председатель Совета ректоров вузов РО Беса-

рион Месхи; председатель комитета по взаимодействию с 

общественными объединениями, молодежной политике, 

физкультуре, спорту и туризму Заксобрания РО Ирина 

Жукова; председатель Комитета по молодежной политике 

РО Александр Никиточкин; и.о. министра общего и профес-

сионального образования РО Тамара Шевченко; научный 

руководитель РГЭУ (РИНХ) Николай Кузнецов.

С пленарными докладами выступили: командир МООО 

«РСО» Дмитрий Парамонов; начальник отдела реализации 

мероприятий по профессиональному обучению МООО «РСО» 

Анна Яблокова; председатель правления РРО МООО «РСО» 

Дмитрий Кротов; руководитель РРО «РСО» Роман Уколов.

13-14 октября конференция прошла по пяти секциям, на 

которых выступили докладчики по направлениям: «Исто-

рический опыт советского государства и общества по вов- 

лечению студенческой и учащейся молодежи в решение 

народно-хозяйственных задач посредством движения 

студенческих отрядов. 1959-1990 гг.»; «Развитие студен-

ческих отрядов как феномена российского образования»; 

«Проблемы трудоустройства молодежи на рынке труда в 

современных социально-политических условиях»; «Сов-

ременные вызовы профессионального и личностного 

самоопределения молодежи в строительных отрядах»; 

«Перспективы формирования эффективной системы тру-

доустройства молодежи на основе сервисных отрядов»; 

«Традиции и инновации в развитии творческой и досуговой 

деятельности современных студенческих отрядов»; «Педа-

гогические отряды как форма социализации молодежи»; 

«Ривы»; «Волонтерство и благотворительность в деятель-

ности студенческих отрядов»; «Существующие технологии»;

«Отряды проводников как способ становления и форми-

рования личности будущего выпускника».

СТУДЕНЧЕСКИЕ ОТРЯДЫ. ПЕРСПЕКТИВЫГрантовая деятельность университета

варительно пройдя стажировку в 
банке «Центр-инвест».

Стажировка в банке – это бес-
платное обучение на внутреннем 
курсе банка от топ-менеджеров, 
гибкий график работы, который 
удобно совмещать с учебой, воз-
можность попробовать себя в 
разных офисах и отделах банка, 
трудоустройство после стажи-
ровки.

В Ростовском государственном экономическом университете 
(РИНХ) регулярно проводятся сессии, хакатоны и встречи с обу-
чающимися стратегических партнеров вуза.

Недавно в Точке кипения 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ) состоялась одна из таких 
встреч.

Наталья Апанасенко, ведущий 
специалист Управления развития 

персонала банка «Центр-инвест», 
на очередной встрече со студен-
тами факультета Экономики и фи-
нансов предостерегла студентов 
от уловок финансового мошен-
ничества и пригласила влиться в 
дружный коллектив банка, пред-

Стажировка в банке
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11 октября коллектив преподавателей Ростовского го-

сударственного экономического университета (РИНХ) 

принял участие в работе VI Всероссийской научной 

конференции с международным участием «Стратегии 

развития общества и социальная работа», которая про-

ходила на базе ЮФУ.

С докладами на круглом столе «Социальное самочувствие 

молодежи в современной России: тенденции, проблемы, 

перспективы» Всероссийской научной конференции с 

международным участием от Ростовского государствен-

ного экономического университета  (РИНХ) выступили: 

директор Юридической клиники РГЭУ (РИНХ) Антон Га-

бович: «Об опыте Юридической клиники РГЭУ (РИНХ) по 

оказанию бесплатной юридической помощи в рамках 

общероссийской акции «МыВместе»»; руководитель школы 

педагогического мастерства Татьяна Оганян: «Возрождение 

отечественных традиций в патриотическом воспитании 

современной молодежи: проблемы, противоречия, опыт 

и перспективы»; заместитель декана по воспитательной 

и профориентационной работе факультета Компьютерных 

технологий и информационной безопасности Екатерина 

Лозина, заведующий кафедрой информационных систем 

и прикладной информатики Сергей Щербаков, доцент ка-

федры статистики, эконометрики и оценки рисков Татьяна 

Синявская: «Участие студентов вуза в проектной деятель-

ности как фактор улучшения социального самочувствия 

студентов».

Также в качестве слушателей на круглом столе присутство-

вали: секретарь Юридической клиники РГЭУ (РИНХ) Никита 

Ковальчук; заместитель директора Института магистратуры 

по воспитательной и профориентационной работе Екатерина 

Волошина; заместитель декана по воспитательной и проф-                                                                                           

ориентационной работе Мария Афанасьева; заместитель 

декана по воспитательной и профориентационной работе 

Алла Червякова; заместитель декана по воспитательной и 

профориентационной работе Светлана Комарова; доцент 

кафедры финансового мониторинга и финансовых рынков 

Татьяна Демиденко; специалист по воспитательной работе 

и реализации молодежных программ Алина Мозговая.

КОНФЕРЕНЦИЯ «СТРАТЕГИИ РАЗВИТИЯ 
ОБЩЕСТВА И СОЦИАЛЬНАЯ РАБОТА»

 Студенты факультета  ПиМДН                                                                                                                                      
иДО группы ЛОГ-441 Юлия Шев-
ченко, Анна Писмаркина, Алина 
Суменкова представили проект 
Logo-connect «Детская худо-                           

жественная литература как сред-
ство развития всех компонентов 
речевой системы у детей 5-7 лет с 
ограниченными возможностями 
здоровья в условиях ДОУ (на при-

Проект «ТопБЛОГ» реализуется 
в рамках федерального проекта 
«Социальные лифты для каж-
дого» национального проекта 
«Образование»

– Миссия платформы – созда-
вать будущее России, открывая 
равные возможности для каждо-
го. Платформа помогает каждому 
человеку, независимо от того, 
где он живет, какую профессию  
выбрал и в какой семье вырос, 
получить возможности для свое-
го развития, – отметил первый 

заместитель губернатора Ростов-
ской области Игорь Гуськов. – Это 
открытая площадка для общения 
талантливых и неравнодушных 
людей всех возрастов, обмена 
опытом между школьниками, сту-
дентами, профильными специа-
листами, предпринимателями, 
управленцами и волонтерами.

По итогам конкурсных сорев-
нований были отобраны 102 фи-
налиста из 44 регионов России, 
из которых 21 человек получил 
статус победителя проекта «Топ-

мере произведений различных 
жанров)». 

Проект реализуется на кафед-
ре русского языка, культуры и 
коррекции речи с 2021 года 
под руководством заведующего 
кафедрой к.филол.н., доцента 
В.С. Анохиной, к.филол.н., до-
цента Н.А. Гурдаевой, к.пед.н., 
доцента Н.В. Макаровой в сот-
рудничестве с МДОУ д/с № 52. 

Программа, подготовленная 
творческим коллективом студен-                                                                                                                   
тов и преподавателей, прошла за-
очный отборочный тур и заняла 
второе место среди множества 
проектов в очном этапе конкурса. 

Жюри по достоинству оценило 
актуальность, социальную зна-
чимость и степень разработан-
ности проекта, прекрасное выс-                                                      
тупление Юлии Шевченко, ко-
торая представляла творческую 
программу.

Студенты получили от жюри  
конкурса высокую оценку сво-
ей работы и были награждены 
сертификатом на сумму 30 000 
рублей.

БЛОГ» в категории «Блогеры». 
По итогам конкурсных испыта-

ний в число победителей вошла 
Анна Бея из Ростовской области. 

Благодаря проекту «ТопБЛОГ» 
Анна смогла развеять стереотип о 
жизни школьного учителя. В сво-
ем блоге «Нескучный учитель» 
она показывает жизнь в школе 
изнутри и убеждает, что быть 
учителем круто.

– Через свой блог я стремлюсь 
развенчать стереотипы, связан-
ные с профессией учителя, что 
они скучные, злые и недоволь-
ные жизнью люди. Моей целью 
является показать родительскому 
сообществу, будущим учителям и 
ученикам, что учительская про-
фессия – увлекательная и инте-
ресная, полная ярких моментов, – 
подчеркнула Анна Бея. – Конкурс 
предоставляет великолепные 
возможности для роста, само-
реализации и проявления своей 
креативности. Главное – иметь 
желание принять в нем участие 
и быть готовым к новым вызовам.

Конкурсная гонка для участни-
ков категории «Блогеры» про-
должится. Все участники, кото-
рые выполнили KPI, переходят 
в категорию «ТопБЛОГеры» и 
продолжают соревноваться за 
звание победителя проекта.

28 сентября студенты факультета Педагогики и методики до-
школьного, начального и дополнительного образования (ПиМ-
ДНиДО) Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) стали победителями городского конкурса социально 
значимых программ в сфере молодежной политики 2023 года в 
направлении «Студенческие инициативы».

В г. Москве в онлайн-формате состоялся финал третьего сезона 
проекта «ТопБЛОГ» президентской платформы «Россия – страна 
возможностей» в категории «Блогеры». 

конкурс социально 
значимых программ

проект «ТопБЛОГ»
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своими идеями по улучшению 
учебных заведений.

В рамках трека «Делаю» участ-
ники должны создать проект в од-
ной из пяти тематик («Человек –                                                                                  
Человек», «Человек – Знаковая 
система», «Человек – Художест-
венный образ», «Человек –  При-
рода» и «Человек – Техника»). 
Участие в команде до 4 человек, 
включая лидера. По результатам 
проведения трека определятся 
200 проектов, лидеры которых 
получат премию – 1 млн рублей, 
которые можно использовать для 
оплаты обучения в российских 
образовательных учреждениях, 
улучшения жилищных условий 
или развития своего проекта.

 На тренингах, мастер-классах 
и сессиях выявлены сильные и 
слабые стороны участников. Во 
второй день студенты учились 
управлять командой, создавать 
и развивать студенческие объе-                                                                                 
динения в стране. Мастер-класс 
«Проект на новый уровень» поз-                                                                              
волил участникам узнать больше 
о предпринимательской деятель-
ности. А творческий вечер «То, 
что родное» дал возможность 
участникам продемонстрировать 
свои творческие способности.

В завершающий день участ-
ники защищали свои проекты, 
приняли участие в креативной 
встрече по включению студенче-
ского сообщества «Твой ход» во 
«Всемирный фестиваль молоде-
жи – 2024».

Участие студентов универ-
ситета организовано в рамках 
реализации в форме субсидий из 
федерального бюджета образо-
вательным организациям высше-
го образования на реализацию 
мероприятий, направленных на 
поддержку студенческих научных 
сообществ.

кладная информатика» Антона 
Домбрина (ПИ-141), Николая Го-
робца (ПИ-141), Михаила Непри-
на (ПИ-111) (наставник команды –                                                                       
к.техн.н., доцент Г.А. Джанунц. 

Ребята в течение четырех часов 
решали олимпиадные задачи без 
использования справочников, 
руководств, листингов прог-                                                                   
рамм, личных записей и любых 
электронных устройств. Проверка 
решений выполнялась автома-
тически.

От других олимпиад по инфор-
матике эта олимпиада отличается 
повышенным количеством задач, 
на которые отводится сравни-
тельно небольшое время. Учиты-
вая, что в распоряжении каждой 
команды находился только один 
компьютер, навыки эффективной 
и слаженной командной работы 
выходят на первый план.

Студенты Ростовского государственного экономического уни-
верситета (РИНХ) приняли участие в окружном этапе всероссий-
ского конкурса «Твой ход», который проходил 9-11 октября в г. 
Армавире.

Международная студенческая олимпиада по программирова-
нию, студенческий командный чемпионат мира по программи-
рованию ICPC, – крупнейшая студенческая командная олимпиада 
по программированию.

Проект реализует Росмоло-
дежь, Министерство науки и 
высшего образования РФ при 
поддержке региональных ми-
нистерств образования, науки и 
молодежной политики, Центра 
молодежных инициатив и отделе-
ния «Российского союза сельской 
молодежи». Проект входит в 
президентскую платформу АНО 
«Россия – страна возможностей».

В третьем сезоне подали за-
явки более 18 тыс. студентов. В 
окружных этапах примут участие 
свыше 4 тыс. молодых людей из 
86 вузов страны. От Ростовской 
области приняло участие 1,9 тыс.

В окружном этапе в Армавире 
примут участие более 600 участ-
ников «Твоего хода». 

РГЭУ (РИНХ) представляют 14 
студентов факультетов Торгового 
дела, Компьютерных технологий 
и информационной безопас-
ности, Экономики и финансов, 
Учетно-экономического и юри-
дического факультетов, а также 

студенты Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ).

По итогам окружного этапа 
определены топ-200 участников 
трека «Делаю», которые получат 
статус победителя Всероссий-
ского студенческого конкурса 
«Твой Ход» и премию 1 миллион 
рублей.

Программа конкурса разбита 
на два этапа: первый – с 9 по 
11 октября, второй – с 15 по 17 
октября.

Во время открытия прошло 
знакомство и презентация кон-
курса, консультация с экспертом 
проекта. 

Блок основных конкурсных 
испытаний в третьем сезоне 
разбит на два трека: «Опреде-
ляю» и «Делаю». В рамках трека 
«Определяю» участники смогли 
присоединиться к микроактивно-
стям – опросам и исследованиям, 
предложить решения по изме-
нению среды вуза и поделиться 

 8 октября проходил квали-
фикационный этап олимпиады, 
в котором приняли участие ко-
манды студентов, магистрантов, 
аспирантов из Астраханской, 
Белгородской, Волгоградской, 
Воронежской, Курской, Липец-
кой, Нижегородской, Пензенской, 
Ростовской, Самарской, Саратов-
ской, Тамбовской, Ульяновской 
областей, Краснодарского, Став-
ропольского краев, республик 
Адыгея, Дагестан, Кабардино-
Балкария, Калмыкия, Карачае-
во-Черкесия, Марий Эл, Чечня, 
Мордовия, Северная Осетия, 
Татарстан, Чувашия.

Площадкой для проведения 

квалификационного этапа в Рос-
товской области традиционно 
стал Институт компьютерных 
технологий и информационной 
безопасности Южного федераль-
ного университета. 

Для выступления на олимпиаде 
требовалось владение техникой 
программирования и знание 
структур данных, алгоритмов их 
обработки, а также навыки ра-
боты в команде.

Впервые в соревнованиях та-
кого уровня приняла участие 
команда Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) в составе студентов 
направления подготовки «При-

«Твой ход» в Армавире
Завершился третий (финальный) этап проекта по раз-

витию молодежного туризма «НЕ Тихий Дон», который 

реализуется в рамках регионального проекта «Патрио-

тическое воспитание граждан Российской Федерации 

(Ростовская область)» национальной программы «Об-

разование».

Проект «НЕ Тихий Дон» реализуется с 2021 г. в формате блог-

тура и включает туристические маршруты по знаковым 

историческим и культурным местам области, объектам об-

разовательного и промышленного туризма. Экскурсионная 

программа насыщена интерактивными мероприятиями, 

направленными на ознакомление молодых туристов с 

культурно-историческим наследием региона, а также 

заданиями и конкурсами для участников в популярных 

социальных сетях. Участники прошли три маршрута по 

знаковым местам.

В мае ребята посетили «Био-Хутор Петровский», зерновое 

производство и птицеферму, поучаствовали в мастер-клас-

сах по выпечке ремесленного хлеба, созданию оберега из 

зерна. Завершающей точкой маршрута стал знаменитый 

маяк в с. Мержаново с прогулочными локациями и фото-

зонами.

Сентябрьский маршрут был посвящен 80-летию освобож-

дения Ростовской области от немецко-фашистских захват-

чиков. Участники посетили Народный военно-исторический 

музей «Самбекские высоты», побывали на пешеходной 

экскурсии по г. Ростову-на-Дону.

Заключительный выезд был приурочен к 270-летию со дня 

рождения атамана Матвея Платова. Участники посетили                           

станицу Раздорскую на  тематической экскурсии, увидели 

казачье подворье и курень. Далее отправились в г. Ново-

черкасск и побывали в Атаманском дворце.

– Проект направлен на культурно-просветительскую 

деятельность, вовлечение молодых людей в развитие 

туризма на Дону посредством насыщенной интерактивной 

программы. За три тура в проекте приняли участие более 

100 молодых людей, среди которых студенты донских ву-

зов и молодые специалисты, – подчеркнул председатель 

комитета по молодежной политике Ростовской области 

Александр Никиточкин.

НЕ ТИХИЙ ДОН

Сразу в пяти Всероссийских соревнованиях принимают участие 
спортсмены Студенческого киберспортивного клуба РГЭУ (РИНХ) 
CyberLight.

Во Всероссийских соревнованиях по CS:GO «Кубок российского 
студенчества» 5 и 6 октября в борьбу вступили команды Южного 
федерального округа. Две сборные по Counter-Strike: Global Offensive 
«РИНХ-1» и «РИНХ-2» представляют РГЭУ (РИНХ).

МКСЛ 3-й сезон. По данным организаторов турнира, в нем принима-
ют участие 168 учебных заведений со всей страны, а это свыше 4 тысяч 
участников. Наибольшее количество команд по CS:GO – 1079 человек. 

РГЭУ (РИНХ) представляют две сборные по КС2 (обновленная 
версия), две сборные по Valorant, дебютанты-команда по League of 
Legends, а также в дисциплине mobile legends и «Мир танков».

Турнир Blizzard4 по дисциплинам StarCraft 2, Hearthstone и Overwatch 
2 (1x1) проходил 30 сентября и 1 октября. 

Ближайшие игры прошли 14 и 15 октября.
Турнир по Counter-Strike: Global Offensive «Я горжусь! Защитники», 

организованный Департаментом государственной молодежной поли-
тики и воспитательной деятельности Министерства науки и высшего 
образования России, Федерацией компьютерного спорта России. 
Команда Ростовского государственного экономического университета  
(РИНХ) уже завершила участие в турнире, войдя в топ-8 России из 400 
участников акции.

Турнир «Битва за науку» уже стартовал по дисциплине «Мир танков».

ВСЕРОССИЙСКИЕ СОРЕВНОВАНИЯ
Чемпионат мира по программированию
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ЗАНЯТИЕ ПО ГО ДЛЯ СТУДЕНТОВ 1-ГО КУРСА
6 октября в Точке кипения РГЭУ (РИНХ) прошло занятие по ГО для студентов 1-го курса 

Учетно-экономического факультета.

Студенты группы ЭК-434 (профиль бизнес-консалтинг и финансовый контроль), члены спа-

сательной группы «Сальвадор», рассказали о системе мероприятий по подготовке к защите 

населения, материальных и культурных ценностей на территории РФ от опасностей, возни-

кающих при военных конфликтах, ЧС природного и техногенного характера.

Дмитрий Порубец, Даниил Пасечник, Александр Гомжин, Анастасия Ковалева рассказали об 

аварийно-химических опасных веществах, их поражающих действиях, о защите, доцент ка-

федры, начальник медицинской службы ГО Александр Шурыгин – об оказании неотложной и 

медицинской помощи при поражении АХОВ, а активисты ЦПВ провели практическое занятие.

ПЕРВЕНСТВО МИРА ПО САМБО

ПОБЕДА СБОРНОЙ В ЭСТАФЕТЕ

С 6 по 8 октября в г. Бишкеке проходило первенство мира по самбо, главный международный 

старт 2023 года для молодежной сборной России.

В соревнованиях приняли участие представители 28 стран мира. Спортсмены из России, Беларуси 

и Франции выступали в нейтральном статусе (ФИАС-1, ФИАС-2, ФИАС-3).

Серебряную медаль первенства завоевал Илья Санюк, студент факультета Физики, математики, 

информатики Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ). 

Одержав убедительные победы в предварительных схватках с представителями Армении и Казах-

стана, Илья в финале уступил первенство спортсмену из Узбекистана, заняв 2-е место в весовой 

категории до 79 кг в дисциплине «боевое самбо».

Лучшие легкоатлеты Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) 4 октяб-

ря приняли участие в традиционной легкоатлетической эстафете, посвященной Дню учителя.

В составе каждой команды традиционной легкоатлетической эстафеты было по 4 человека — 2 

юноши и 2 девушки. 

Каждый участник спортивного марафона пробежал дистанцию 250 метров, передавая эстафетную 

палочку. 

В итоге в упорной борьбе победителем стала сборная команда факультета СП (ФМИ). 

1-е место: сборная команда СП (ФМИ), 2-е место: сборная команда СП —  (ФМИ), 3-е место: сборная 

ФПиСП и ФЭиП.

ГОРОДСКОЙ КОНКУРС «ГОРОД, ДОСТОЙНЫЙ ПОРТРЕТА» 

В Таганрогском художественном музее состоялось подведение итогов городского конкурса 

пленэрной живописи «Город, достойный портрета» в рамках празднования 325-летия со дня 

основания г. Таганрога.

Конкурс направлен на актуализацию творческих способностей аудитории, вовлечение в процесс 

познания природы, истории и архитектуры г. Таганрога, воспитание патриотизма.

На конкурс были подготовлены пленэрные работы в номинации «Пленэр по-чеховски». Жюри 

конкурса отметили работы студенток ФПиСП среди авторов, не имеющих специальной подготовки 

(18-20 лет), и вручили им дипломы участников. Работа В. Коваленко была отмечена дипломом 

1-й степени, педагогу-наставнику А.В. Макарову вручено благодарственное письмо за подготовку 

участников.

Студенческий калейдоскоп


